

## PUNTO DE ACUERDO

**PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA DE MANERA RESPETUOSA AL HERÓICO CUERPO DE BOMBEROS, A LA SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL, AMBOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y A LAS AUTORIDADES COMPETENTES PARA QUE, DENTRO DEL ÁMBITO DE SUS FUNCIONES, PROPORCIONEN EQUIPO ESPECIALIZADO A LOS BOMBEROS DE LA ALCALDÍA COYOACÁN.**

El suscrito, Diputado Jhonatan Colmenares Rentería, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, del Congreso de la Ciudad de México, II Legislatura, con fundamento en el artículo 122 apartado A, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 29 apartado D, inciso K, de la Constitución Política de la Ciudad de México; los artículos 13 fracción IX, 21 párrafo segundo y 62 de la Ley Orgánica del Congreso de la Ciudad de México; y los artículos 5 fracción I, 99 fracción II, **100,118** y demás relativos y aplicables del Reglamento del Congreso de la Ciudad de México, someto a consideración del Pleno de esta soberanía, la siguiente proposición con **PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA DE MANERA RESPETUOSA AL HERÓICO CUERPO DE BOMBEROS, A LA SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL, AMBOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y A LAS AUTORIDADES COMPETENTES PARA QUE, DENTRO DEL ÁMBITO DE SUS FUNCIONES, PROPORCIONEN EQUIPO ESPECIALIZADO A LOS BOMBEROS DE LA ALCALDÍA COYOACÁN.**

## ANTECEDENTES

Los bomberos son aquellas personas encargadas de prestar ayuda, rescate y protección a la comunidad durante accidentes o cualquier siniestro, bien sea provocada por la naturaleza o por causas humanas

Este grupo tiene sus orígenes desde los tiempos de los romanos, donde un grupo de personas se organizaba para apagar los incendios; posteriormente, el gremio se vio en crecimiento dando paso a lo que hoy conocemos como el cuerpo de bomberos.

El impacto que estos tienen es de gran relevancia pues, además de apoyar a la población en situaciones de emergencia tales como accidentes o inundaciones, también son los encargados de asesorar e informar a la población acerca de la

## PUNTO DE ACUERDO

seguridad, con atención especial a los incendios. Su aporte no se queda solamente en su estación, sino que ellos acuden incluso a las escuelas para difundir la cultura de la prevención y la seguridad.

A pesar de que sus aportes a la ciudadanía son de gran relevancia, el trabajo que más peso tiene es el que realizan al momento de atender situaciones que ponen en riesgo a los capitalinos

Recientemente han atendido algunas emergencias tales como la fuga de gas ocurrida en la Colonia CTM Culhuacán Sección II<sup>1</sup>, el incendio en el taller de costura en la colonia Pedregal de Santo Domingo<sup>2</sup>, o el estallido de un camión con cilindros de gas en calzada de Tlalpan<sup>3</sup>; como los anteriores, hay cientos de casos, en los que ellos acuden a proporcionar su ayuda incondicional.

Sin embargo, su tarea puede complicarse dado a las condiciones en las que tienen que trabajar, pues los bomberos utilizan equipamientos especiales entre los que se encuentran trajes especializados, botas, aparatos de respiración, herramientas, camiones con mangueras, entre muchos más. Este equipo debe encontrarse en buenas condiciones, permitiéndoles cumplir con su tarea de manera segura, desafortunadamente, esto no es así.

En fechas pasadas, este grupo tuvo la necesidad exponer su situación a través del sitio web Reporte Índigo, donde señalaban, además de los problemas con sus

---

<sup>1</sup> ADN40 [@adn40]. ¡Fuga de gas en Coyoacán! [tweet]. *Twitter*. 23 de octubre de 2023 [consultado el 29 de octubre de 2023]. Disponible en: <https://twitter.com/adn40/status/1716533792842621260?t=17-gQXqZZMRDuIaoEgMT6A&amp;s=08>

<sup>2</sup> FORO\_TV [@Foro\_TV]. Bomberos controla un incendio registrado en un taller de costura [tweet]. *Twitter*. 11 de octubre de 2023 [consultado el 29 de octubre de 2023]. Disponible en: [https://twitter.com/Foro\\_TV/status/1712079647662325807?t=\\_KnNdidFBu\\_kSIUZ40sVw&amp;s=08](https://twitter.com/Foro_TV/status/1712079647662325807?t=_KnNdidFBu_kSIUZ40sVw&amp;s=08)

<sup>3</sup> Un camión con cilindros de gas explotó sobre Calzada de Tlalpan y Periférico Sur. *Sopitas.com* [en línea]. 5 de octubre de 2023 [consultado el 30 de octubre de 2023]. Disponible en: <https://www.sopitas.com/noticias/camion-cilindros-gas-explota-periferico-sur-calzada-tlalpan-cdmx/>

## PUNTO DE ACUERDO

equipos, solicitaban la investigación hacia los directores pues alegaban que todas sus quejas se veían minimizadas y por lo tanto, no se atendían.<sup>4</sup>

Estas situaciones han ocasionado incluso algunas manifestaciones como la que se dio a inicios de año donde exigía mejores condiciones laborales, además de que se pedía atendieran otras situaciones que los afectan.<sup>5</sup>

A pesar de que recientemente el Gobierno de la Ciudad de México otorgó alrededor de 100 unidades de uniformes por la celebración del día del bombero<sup>6</sup>, esto no es suficiente pues son cientos de bomberos que requieren de lo mismo o inclusive más, por las condiciones en las que laboran.

## PROBLEMÁTICA PLANTEADA

Los bomberos son un sector de vital importancia dentro de las instituciones encargadas de velar por la seguridad y bienestar de la población, los cuales siempre se encuentran preparados para atender las diversas emergencias que se suscitan de manera inesperada, poniendo en riesgo a la ciudadanía.

Su trabajo es fundamental para la protección de los capitalinos, por lo cual deben contar con equipo especializado para cumplir su misión; este debe cumplir con los

---

<sup>4</sup> Bomberos: héroes con problemas reales - Reporte Indigo. *Reporte Indigo* [en línea]. [sin fecha] [consultado el 30 de octubre de 2023]. Disponible en: <https://www.reporteindigo.com/reporte/bomberos-heroes-con-problemas-reales-cuerpo-cdmx-condiciones-laborales-abusos/>

<sup>5</sup> FUERZA INFORMATIVA AZTECA [@AztecaNoticias]. Alrededor de 50 #bomberos se manifiestan sobre Calzada La Viga, frente a la estación central de @Bomberos\_CDMX [tweet]. *Twitter*. 18 de enero de 2023 [consultado el 29 de octubre de 2023]. Disponible en: [https://twitter.com/AztecaNoticias/status/1615765841752256512?ref\\_src=twsrc^tfw|twcamp^tweetembed|twterm^1615765841752256512|twgr^81499641f90764fc3be0e053a6b6901fd8280079|twcon^s1\\_&ref\\_url=https://www.reporteindigo.com/reporte/bomberos-heroes-con-problemas-reales-cuerpo-cdmx-condiciones-laborales-abusos/](https://twitter.com/AztecaNoticias/status/1615765841752256512?ref_src=twsrc^tfw|twcamp^tweetembed|twterm^1615765841752256512|twgr^81499641f90764fc3be0e053a6b6901fd8280079|twcon^s1_&ref_url=https://www.reporteindigo.com/reporte/bomberos-heroes-con-problemas-reales-cuerpo-cdmx-condiciones-laborales-abusos/)

<sup>6</sup> NAJERA, Marco Alexis. DÃa del Bombero 2023: La CDMX entrega 100 uniformes equipados con nanotecnologÃa. *TRIBUNA* [en línea]. 22 de agosto de 2023 [consultado el 30 de octubre de 2023]. Disponible en: <https://www.tribuna.com.mx/mexico/2023/8/22/dia-del-bombero-2023-la-cdmx-entrega-100-uniformes-equipados-con-nanotecnologia-342440.html>

### PUNTO DE ACUERDO

estándares esenciales salvaguardar su vida en caso de que se enfrenten a alguna catástrofe.

Por lo anteriormente expuesto, es que se les debe la atención que se merecen, actualizando el material básico con el que cuentan y dotándolos de quipos especializados.

En la estación de bomberos de la alcaldía Coyoacán, es necesario proporcionar este tipo de equipo, así como mejorar las condiciones del parque vehicular con el que cuentan, con el fin de garantizar su integridad física y a su vez brindar un mejor servicio a los habitantes de la demarcación.

El otorgamiento de equipo no solo se debe realizar en eventos conmemorativos, si no que la atención debe ser constante, pues sus carencias deben ser atendidas antes de que suceda alguna tragedia.

Asimismo, es importante dotarlos del material de primeros auxilios para los casos en los que son necesarios, y con esto pueda brindar una atención de calidad a quien lo necesite, en espera de la llegada de personal especializado.

### CONSIDERANDO

**PRIMERO.** – El artículo 33 de la Ley Orgánica de del Poder Ejecutivo y de la Administración Pública de la Ciudad de México ordena:

***Artículo 33.** A la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil corresponde el despacho de las materias relativas a la gestión integral de riesgos y la protección civil.*

*Específicamente cuenta con las siguientes atribuciones:*

(...)

### PUNTO DE ACUERDO

*V. Garantizar el correcto funcionamiento del Sistema de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México, a través de la supervisión y la coordinación de acciones que sobre la materia realicen las dependencias y entidades de la Administración Pública Local mediante la adecuada gestión integral de los riesgos, incorporando la participación activa y comprometida de la sociedad, tanto en lo individual como en lo colectivo;*

(...)

*XXXVI. Participar en la integración de la Junta de Gobierno del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México, en los términos de la ley aplicable; y*

(...)

**SEGUNDO.** – *El artículo 7, fracción II y el 55 de la Ley del Heroico Cuerpo de Bomberos del Distrito federal establecen lo siguiente:*

**Artículo 7.-** (...)

(...)

*II. DIRECCIÓN GENERAL. Es la encargada de ejecutar las políticas, estrategias y lineamientos que la Junta de Gobierno determine. Lleva consigo la representación legal del Organismo, de conformidad con lo establecido en el artículo 54 de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Distrito Federal.*

(...)

**PUNTO DE ACUERDO**

*Artículo 55.- Las Estaciones deberán contar con el equipo suficiente para controlar una emergencia y prestar apoyos a las demás Estaciones.*

(...)

**PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO**

**ÚNICO.- PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA DE MANERA RESPETUOSA AL HERÓICO CUERPO DE BOMBEROS, A LA SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL, AMBOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y A LAS AUTORIDADES COMPETENTES PARA QUE, DENTRO DEL ÁMBITO DE SUS FUNCIONES, PROPORCIONEN EQUIPO ESPECIALIZADO A LOS BOMBEROS DE LA ALCALDÍA COYOACÁN.**

**DADO EN EL RECINTO DE DONCELES EL DÍA 28 DE NOVIEMBRE DEL 2023.**

**ATENTAMENTE**

**DIP. JHONATAN COLMENARES RENTERÍA**

INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO  
DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL  
DEL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO  
II LEGISLATURA